



BIJOUX  
*Bagues*



LORENZ BÄUMER



MELLERIO  
DITS MELLER

## La bague de fiançailles DANS TOUS SES ÉTATS

ENGAGEMENT, PROMESSE D'UN AVENIR ÉCRIT À DEUX,  
LA BAGUE DE FIANÇAILLES EST PLUS QU'UN SYMBOLE, C'EST UN SERMENT CHER  
AU CŒUR DES AMOUREUX. AUJOURD'HUI ELLE OSE TOUT.

PAR MORGANE SOULARUE

Les fiançailles ont, ses dernières années, dépeus-sié leur image, et de désuète, celle qui en est le symbole absolu, la bague de fiançailles, est même devenue tendance. Les femmes sont de plus en plus nombreuses à l'afficher crânement, et à montrer au monde entier ce gage d'une promesse éternelle. D'autant plus que la bague de fiançailles allie aujourd'hui tradition et modernité, avec grâce. Les fiançailles acceptent en effet une douce fantaisie, tant dans la forme et la pierre de la bague, que dans la demande même et la cérémonie. Depuis toujours, véritable prélude au mariage, sans en être la répétition, les fiançailles ont pour but d'annoncer celui-ci et donc de permettre aux futurs mariés de prendre toute la mesure du prochain engagement, et dans le temps, d'apprendre à mieux se connaître. Elles offrent



CARTIER



MATY



MY RING FACTORY

aussi l'occasion de faire les présentations des familles respectives et des amis proches, et elles sont le point de départ des préparatifs de la noce, puisqu'elles ont lieu, de préférence, une année avant le jour J. Et si l'on veut respecter la tradition, la cérémonie se déroule chez les parents de la fiancée. La coutume voulait que ce soit le père du jeune homme, portant des gants de couleur crème, qui aille demander la main de la jeune fille à ses parents. Puis, la pratique a peu à peu changé et le prétendant a fait lui-même sa demande au père de sa bien-aimée. Aujourd'hui, si cette situation est toujours de mise, les mœurs ont évolué et la jeune femme peut même faire la demande à son amoureux! La décision est souvent prise à deux. Ne reste plus qu'à organiser la journée...

## UN MOMENT INTIME ET CHALEUREUX

Pour la cérémonie, les fiancés ont le choix d'inviter un cercle d'intimes (parents, beaux-parents, frères et sœurs, grands parents et même futurs témoins) ou d'élargir ce cercle à toute leur famille et de l'ouvrir à quelques bons amis. Mais, traditionnellement ce moment familial, convivial et privé se passe en petit comité. Optez pour la simplicité, tant dans la décoration, les tenues, le repas, de préférence assis, les fiancés étant placés côte à côte, et cela, lors de toutes les fêtes et autres repas jusqu'à leur premier anniversaire de mariage! Quoiqu'il en soit, il ne faut pas en faire trop, les fiançailles ne sont pas un petit mariage. Pour les annoncer, il en va de même, un petit faire-part, un joli carton ou un coup de téléphone suffisent. Inutile de se formaliser. Enfin, le garçon aura aussi la liberté de choisir l'instant où il offrira sa bague : au moment des fiançailles en famille, de façon un brin solennelle, un genou à terre, pourquoi pas! Ou bien, de manière plus romantique, avant la fête, lors d'un tête-à-tête avec sa fiancée. Ici, les scénarios les plus fous sont imaginables et les hommes les plus inventifs auront du succès auprès de leur



Didier Guerin



GEMMYO

dulcinée: la bague plongée dans un verre de champagne, suspendue à un bouquet de roses, etc. Effet assuré. Si la bague de fiançailles est aujourd'hui une coutume bien établie, ce ne fut pas toujours le cas. En effet, ce n'est qu'au Moyen Âge qu'elle a pris naissance.



VANGELDER CRÉATION

## À L'IMAGE DE CELLE QUI LA PORTE

Les hommes ne prennent plus de risque. Si les plus téméraires osent faire une sélection de bagues chez les joailliers, qu'ils présentent ensuite à leur fiancée pour qu'elle choisisse, dans la majorité des cas, ce choix se fait à deux. Il vaut mieux d'ailleurs que la jeune fille essaie plusieurs bagues, pour que la sienne aille parfaitement à son doigt et qu'elle l'imagine autrement que dans une vitrine. Longtemps, le solitaire, et donc le diamant, a été l'unique objet du désir des futures épousées. D'autant plus que la légende disait que la pierre de la bague de fiançailles devait être blanche, quoi qu'il arrive. Ce n'est plus forcément le cas. Là aussi, une liberté de choix s'offre aux fiancés, avec pour seul mot d'ordre: qu'elle plaise et ressemble à celle qui la portera pour la vie. Elle se met à l'annulaire gauche, se glisse à l'annulaire droit le jour du mariage pour que l'alliance prenne sa place, puis elle rejoint cette dernière. En effet, bague de fiançailles et alliance sont, tels les mariés, unis à jamais sur le même doigt, celui dans lequel coule la "veine d'amour", directement reliée au cœur... Les possibilités qui s'offrent ici à la jeune fille sont grandes. Si elle préfère le saphir au diamant, l'or blanc ou le platine à l'or jaune, tout est possible. Elle peut aussi vouloir une pierre fine pleine de symboles forts. Mais cette bague doit incarner sa personnalité et l'engagement mutuel d'amour profond que se promettent deux êtres. Sa valeur est donc avant tout sentimentale. Les joailliers font preuve en la matière d'un savoir-faire et d'une imagination époustouflants, proposant des bagues de fiançailles d'une grande beauté, classiques ou originales, voire audacieuses, toujours splendides...

## UNE BAGUE SUR MESURE

Envie d'une bague unique, à l'image de votre personnalité et créée selon vos goûts? Vous pouvez la faire réaliser sur mesure, en choisissant la pierre et sa taille, le métal et le sertissage. Vous pouvez aussi venir avec une pierre, achetée ou de famille, et demander une monture. Le joaillier dessinera un croquis et vous fera un devis. Si vous avez une bague de famille, demandez au joaillier de retravailler sa forme et son enchâssement; en repolissant la pierre et modifiant la forme de la monture, il peut réinventer le bijou. Bien sûr, vous n'oublierez pas que votre bague de fiançailles doit être en harmonie avec votre alliance...